Harry Wipperfürth Gradenegg 8a 9556 Liebenfels

Gradenegg, 04.10.2022

Ausübung der Funktion als Obmann des Kontrollausschusses der Marktgemeinde Liebenfels; Mögliche Pflichtverletzung -**Selbstanzeige** 

Staatsanwaltschaft Klagenfurt

Heuplatz 3 9020 Klagenfurt

Sehr geehrte Damen und Herren!

Ich, Harry Wipperfürth, 4083 04 06 70, wh. Gradenegg 8a, 9556 Liebenfels, übe die Funktion als Gemeinderat (Bürgerliste "Alternative für Liebenfels" (A-L)) der Marktgemeinde Liebenfels seit dem 02.04.2015 aus.

In der Gemeinderatsperiode von April 2015 - März 2021 war ich auch als Obmann des Kontrollausschusses der Marktgemeinde Liebenfels tätig.

In Ausübung dieser Funktion war es immer mein Ziel, die vorliegenden Unterlagen auf

- administrative und sachliche Richtigkeit zu überprüfen;
- nicht nachvollziehbare Zahlungen zu hinterfragen;
- aufgedeckte Missstände zu bereinigen,

um so einen rechtskonformen Zustand herzustellen, damit die Marktgemeinde Liebenfels bei Überprüfungen durch das Land bzw. anderen Institutionen (z.B. Rechnungshof) keinen Anlass zu einer Beanstandung ermöglicht. Daher habe ich die Rechnungen immer zuerst nach sachlicher Richtigkeit überprüft und mir dann den Inhalt des Beleges, sowie deren "Nachvollziehbarkeit" angesehen.

Mir dabei auffallende Ungereimtheiten, wie z.B.

- fehlende Unterschriften auf den Belegen;
- die nicht gesetzeskonformen bzw. fehlenden Verbuchungen am Haushaltskonto Kulturhaus;
- Belege oder Rechnungen (die tlw. dieses Wort nicht einmal verdienten), bei denen tlw. außer dem Betrag und dem Empfänger nicht die eigentliche erbrachte "Leistung" (z.B. Arbeitsaufwand, eingesetzte Materialien etc.) ersichtlich war,

habe ich dann im Gemeinderat aufgezeigt und dementsprechend sachlich beim Bericht des Kontrollausschussobmannes kritisiert.

Wenn die Fehler nach der Kritik behoben und somit richtiggestellt wurden (wie z.B. die geänderte Vorgangsweise bei der Reinigung des Kulturhauses), war für mich die Sache erledigt.

Gemäß mir erst heuer bekannt gewordenen Informationen, sollen vor Sitzungen des Kontrollausschusses, welche in der Gemeinderatsperiode 2015 – 2021 immer von mir als Obmann geleitet wurden, Rechnungen herausgenommen und nach den Sitzungen wieder hineingetan worden sein, damit ich diese "hinterfragungswürdigen" Rechnungen nicht überprüfen konnte!

Gemäß diesen Informationen war das Kalkül dahinter jenes, dass ich als Obmann des Kontrollausschusses zwar die Rechnungen auf Administration, sowie deren Inhalt überprüfe, dabei aber sicher nicht (immer) auf die lfd. Nummerierung achten würde.

Somit musste ich daher feststellen, dass ich meine Funktion als Obmann des

Kontrollausschusses in der Gemeinderatsperiode 2015 – 2021 offensichtlich nicht

immer korrekt erfüllt habe, da ich sonst diesen Umstand bemerken hätte müssen.

Ich erstatte hiermit **Selbstanzeige**, mit dem Ersuchen zu klären, ob durch die oben

angeführte Vorgehensweise bei der Prüfung der Unterlagen, sowie der gewählten Art

und Weise der Behebung der Mängel meinerseits, eine Pflichtverletzung in der

Ausübung der Funktion des Kontrollausschussobmannes der Marktgemeinde

Liebenfels in der **Gemeinderatsperiode 2015 – 2021** vorliegt.

Der Gemeinderat der Marktgemeinde Liebenfels wurde von mir über diesen Schritt in

der Gemeinderatssitzung am 29.09.2022 informiert.

Meine Erreichbarkeiten:

TelNr.:

0664/73913951

E-Mail:

team.alternative.liebenfels@gmail.com

Mit freundlich Grüßen:

GR Harry Wipperfürth e.h.

(GR Harry Wipperfürth)

- 3 -